

「子育てがしやすいまち」についてご意見などがございましたら記入してください。

取組は、とても良いと思います。

気軽に相談出来る所が色々あると、子育てしてても安心ですよ。

みんなで声掛け活動！なんかもあると、シニアと若い人の交流も増えるのでは。

---

通学時の安全確保。歩道とガードレールの設置。公園の増設。

---

有料自転車の設置場所はあっても、子供を乗せられる自転車が無いのはどうなのか？

---

朝霞台駅を始めとした公共施設のバリアフリー機能の充実。公園が少ない。

---

本厚木 暮らしたい街でやっていた オムツ お尻拭きを 1 年間無料を導入

---

取り組みは、定着してきていると感じます。

継続していただきたい。

---

現在、保育園を利用させていただいております。

未就学児を育てながら朝霞で暮らしていて、公園がたくさんあることがとてもありがたいです。

青葉台公園では、遊具をそろえる取り組みをしていただき、子どもも喜んでいます。

働きながら、保育園に通わせており、土日に参加できる地域のイベントがないため、保育園以外で地域の人とつながれる機会がありません。

土日の開催は、市役所の方への負担も大きいと思いますが、あると、ぜひ参加したいと思っています。

---

待機児童が多いと聞いているので、保育施設を増やして欲しい。

---

小中学校を通して市長へ、通学路の安全対策や信号設置を依頼しても、信号設置までは 5 年かかるだの、検討します等、前向きな返答が来た試しがない。

朝霞の通学区割が子供のことを考えていない上に、学区外通学の場合は毎年申請が必要になる。(聞くと、申請は一度で済む自治体が多いのに。)

中学自由選択制と謳っているのに、実際は抽選が行われていて自由に選択できない児童が発生している。

---

新生児期に助産師さんに来ていただいたり離乳食教室が受けられたりと大変良かったです。

コロナ禍でしょうがないのですが、支援センターが予約制になため辛い時に利用できず残念でした。

電車やバスもコロナで気軽に乗りづらく歩いて行ける距離となると場所も限られてしまい、、、

---

保育園の待機児童問題について

保育園を新しく作るのももちろんですが、保育士の待遇を優遇して保育の充実を図ってほしい

---

児童館がどれも遠い。

車でなければ行けないが、駐車場がなく行けない。保健センターや市役所保育課の職員の方はいつも親切なので、安心して相談等出来ました。

---

引っ越してきた世帯に対する支援がもっとあってもいいかと思う。子育て支援の仕組みがわかりにくい。幼稚園就園前の支援が少ない。年齢別サークルとかあれば嬉しい。

---

保育園に入園できず、妻が復職できません。子育てがしやすいというよりは子育てがしにくいままと感じます。

---

遊び場などに対しては満足度は高いのですか、保育園の待機児童対策が必須かと

---

周辺の市区町村と比べ、子育てに対する経済支援が少ないと感じる。

---

中学校の女子制服でスラックスを履いている子を偶に見かける。

選べるようになってるのはとても良いと思う。

もっと自由に選べると更に良い。(理由が言いたくない場合もあると思うので)

スタイルが時代遅れになっている中学校があるので、リニューアルしていけばいいと思う。(格好が良ければ卒業式も制服で出られるのに)

---

・児童館のランドセル来館事業を小学生 1 年生からにしてほしい。

・東武東上線の朝霞台駅にエレベーターを設置してほしい。

---

上記で記入した通りですが、私たち世代(子育てが終わる世代)が、自分達が子育てした時の大変だった事または大変助かった事を地域の後輩ママさん達へ話す(アドバイスする)ことや、悩みを聞いてあげる事共有する事ができたら良いのかなあと考えます。

---

朝霞市は立地的に見て交通の便も良く、子育てには良いと思います。

また、居住地の膝折町ですが、学区域が「朝霞第一小学校」と「朝霞第一中学校」で、大変良かったと感じています。

---

公園、児童館が多くて過ごしやすいです。

---

私は、もう子育てが終わってますが、保育園の待機児童が多いと聞いています。  
ただ、公立の保育園は、たくさん設置しているので、とても良いと思います。隣の和光市には、公立が2つしかありません。

---

産後ケアといってもお誕生訪問くらいしかない。  
実際に乳児を預けて休むこともできない。  
子育て支援センターは相談しにくい。  
そこに来た人と話せばいいけれど、なかなか話すきっかけが見つからなくて友達もできない。  
一時保育がいっぱいでいつも使えない。

---

他の自治体でも行われているところもある、ひとり親の養育費確保支援を実施していただけたら幸いです。

---

保育園の定員が足りていない、自宅から遠い保育園への通園は日常生活の中で負担が大きい

---

児童館のおかげで子育てが助かった

---

公園がたくさんあって良い。  
歩道がない道も多く、お散歩で迂回することもある。

---

両親がフルタイムで働いていれば、学童に預けられる可能性が高いが、片方がパートタイムやアルバイト、短期バイトの場合、学童に預ける事ができず、近くに親類がいないと子供を一人で留守番させるわけにはいかず、働きに出づらな状況です。

板橋区や練馬区、志木市や新座市が行っているような、放課後学校に残れる取り組み、季節休みの学校解放を望みます。

子供の医療費負担を、高校まで無料にしてほしいです。

---

私の地元、品川区では老人ホームと保育園が一緒になっていたり、小学校と老人ホームが一緒になっていたりします。

お年寄りと小さなお子さんが寄り添う事で、お互いいい刺激があるとおもいます。  
自分の親だと、昔とは違う！と感情的になったりするけど、そういう所に入出入りする、お母さんは他人だからこそ素直に悩みを相談したり聞き入れたりすると思うので、そういう場所があるといいなと思います。

---

若い方が増えたと思います。保育園も増えたのかなと感じます。  
金銭面で朝霞独自の貸付がありますが、入学時だけではなく、進学時にも申請できるようにしてほしい

です。

中学入学の時おかりしました。高校の時に借りるのは入学前に申請しないとダメだとのことで借りることが出来ませんでしたので、ガッカリしました。

とても良い制度だと思います。和光市にはない制度だそうです。和光市の方に話したところとても羨ましがっていましたので、やはり必要なことなんだと思います。

---

離乳食の教室などもあるが、第一子のみ対象などの制限があるのが不満。

---

公園も施設も朝霞市役所近辺に集まってしまっている印象です。例えば三原は広く明るい公園が少ないのはもとより、子育てサロン、図書館、児童館等小学生程度の子が自力で移動して活動出来るような施設がありません。全て親の協力が必要です。自分の幼少期では(朝霞市ではありません)徒歩圏内に小さくてもコミュニティセンターや図書館、児童館とあって子供の裁量で比較的安全に移動、利用ができた為自立的成長にも役に立っていたという記憶があります。弁財市民センターなど子供が集う場所でもありません。本を借りるのに坂を含む駅を超えて行く図書館分館などは親同伴で行くより他ありません。都市へのアクセスが良くなり三原、弁財周辺の住宅が増え駅前もビルが増え開発されて来ましたが、子供達や高齢者が気軽に座れるベンチや図書館などは足りていないのが現状です。豊かな自然と教育、文化複合施設。良い街で育ったなと子供達が思える街になるためにもっとたくさんの方が出来ると思います。

---

以前住んでいた場所では、学童に入っていない子も全学年全員が対象となる放課後事業があり、学童に入れるほどでは無いが短時間で働いてるお母さん達が預けていたり、親の許可のもと、大人の目がある中で友達と遊べる場所として、活用しており公園遊びや家の行き来をせずに安心して預けることが出来た。

このような事業があれば、子供同士が約束しあい親のいない家で遊ぶなどの事が無いので揉める原因とならず大変ありがたかった。学童以外でも子供の預かり場所があると良い

---

子どもたちが自由に遊べる広場が多くあると嬉しいです  
図書館等での勉強スペースを増やしてあげてほしいです。  
テニスやバスケットができる場所を増やしてあげてほしいです

---

駅の近くにも関わらず、ほったて小屋のような保育園しかない

---

子供が居ませんので、わかりません  
結婚をしているからと言って、誰でも子供を授かれる訳ではありませんので...

---

子供が幼児期のうちは朝霞市の良さを感じたが、小学生以上になってしまうとあまり感じない。

まだまだ安心して子供だけを遊びに行かせられる治安の良さも、不十分に感じる。ボール遊びができる公園も少なすぎる。

買い物するにも、車でないと行けないようなところが多い。とくに朝霞台や北朝霞は、駅にショッピングモール等がないので、子育て世代はますます他の市に流れていってしまうと思う。

あと、朝霞台駅にエレベーターがないのは致命的である。

また、収入は決して少なくはないが、とにかく子育てにはお金がかかりこの先不安だらけなので、市民が安心して出産したり継続して子育てできるような金銭的な安心感を支援して欲しい。

---

保育所数を充実させ、待機児童を減らしてほしい。

---

4月頃コロナウイルスで、妊婦にマスクが配られたと思いますが、配られるのが本当に遅かった。

近隣の市では市独自に、不織布マスクが妊婦に早々に配られていた。

朝霞台・北朝霞駅周辺の歩道が工事後で段差がある。

ベビーカーでタイヤがその段差を乗り越えること出来ず危険な事がある。

---

子育てに関係の無い年齢なので何とも言えませんが、保育園や公園が多く小中学校も充実している様に思います。

---

公園はあり、緑もあるが、近隣の他市と比べて特別子育てしやすいと感じる政策等の特長は見当たらない。もし、本市ならではのものがあるとするれば、さらなる周知徹底をお願いしたい。

---

産後に他県から引っ越してきた際、保健師さんの引き継ぎをしていただき、安心に感じました。

---

公立幼稚園がない。インクルーシブ教育の幼稚園があったら良いと思う。確かに、私立幼稚園はあるが、どんな子供(障害があり、無しに関係なく)でも安心して入園できる幼稚園はない、保育園に入れるか分からないから仕事も簡単に決められないし、良い幼稚園は人気があって入園できないこともある、人気がない幼稚園はやっぱり先生の質が良くなかった。在園児にひどい言葉遣いをしている先生を見たこともある。びっくりしてショックだった。どんな子供でも楽しく通える公立幼稚園ができれば良いなあと思う。幼稚園に年齢関係なく通える遊び教室を作って、ママと子供が通いながら時には先生に子育ての相談などもできれば保健所より相談もし易いし、友達作りもできて、ママ達の子育てのストレス軽減にもなると思う。

---

我が子は8小に通っているが、児童数が増えすぎる。

校区を改めて区切るエリアを改善して欲しい。

児童数が多いと担任がフォローしきれない。

学校の先生も作業が増えて疲弊してしまう。

---

子持ち世帯へのサービスは充実しているが、他が疎かに思える。  
人工増加狙いに見える。

---

保育園と学童が入りにくいし、学童は落ちたあとの繰り上げ連絡が遅い。仕事のために居住地を駅前にしても、駅から遠い人まで駅前の保育園を申請するので、駅チカのメリットが享受しにくい。選考に園からの距離も入れて欲しい。また、学童に4年生が入れて3年生が落ちるなど理解できないことが起きている。

---

児童館や公園が多くて、満足している。

---

歩道の確保と整備をもう少し進めて欲しい。

---

公園が少ない。地域によって、子供が遊べる場所が限られている。  
駅周辺だけではなく駅から離れたところにも目を向けて欲しい。

---

さわやか相談室、親子で大変お世話になりました。  
先生方と保護者の間に入って、相談事に真摯に耳を傾けてくださいました。  
子どもは一時期、相談室が居場所となりました。  
これからも是非、続けて行って欲しいです。

---

母子手帳の交付が保健所のみとなり、児童館など各施設も朝霞駅、市役所エリアを中心とした設置、運営で朝霞台利用の西弁財、三原エリアからはどこも遠くて不便。  
保育園も近くにあまりなく倍率が高くて困った。  
市の行っている取り組みが身近ではない。  
生まれた時から朝霞市民で便利な町だと思っていたが、市民としてあまり恩恵を受けていない、こちらのエリアは蚊帳の外なんだねという感覚でいる。

---

子育てに不安を感じていらっしゃる方がたくさんいるので養育支援にもっと力を入れて欲しい

---

朝志ヶ丘に住んでいて、つわりのきついなか、保健センターまで母子手帳を取りに行かなきゃならないのはつらい  
保健センターまで交通の弁も悪いのに、行かなきゃいけないのはほんとに大変だと思う。  
児童館が多いのはとてもいいと思う。

---

自然豊かで、都心部へのアクセスも良好。

---

保育園に希望通り入らず待機児童を経験してやっと入園できた。

小学校のIT化が全く進んでいない。

泉水地区は、公園も保育園も少なく、市役所の周りだけお金をかけて開発している感じがして、格差を感じる。

---

子育てに関わりのない身なのでよくわかっていません。

どんな風にサポートが充実しているのか、子育てに関わりのない人でも知れたらもう少し子育てを考える機会にもなるのかなと思いました

---

学童クラブの充実。8.6 小区内は民間学童クラブが充実してきたため、高学年になっても受け入れ先はある。

しかし、2小地域は待機児童がいるにも関わらず徒歩で行ける民間学童クラブが無い。

また、長期休暇に子どもが安心して過ごせる場所作りを確保して欲しい。

和光、新座、志木市と比較すると子育て支援が遅れている感じがする。

予算の確保がと毎年同じ返答で動きが見えません。

---

学生の医療費免除や負担軽減。

---

もう少しパパママたちと、子育てに関するアドバイザー的立場の方の接点があると良いと思います。

自ら支援センターにいて、そこにたまたまいる職員さんに聞いてもらったりとかしましたが...

コロナ禍のなか、一人ではなれない育児に奮闘されてる方が多いのではと心配です。

---

さわやか相談室を子供が利用したことがあるようです。

子供にとってはありがたい存在ではあった様です。

しかし、そこでの情報は学校では共有されず、学校内のことで悩んでいた子供は、解決にまでは至らず。

もう一歩進んだ取り組みを希望します。

---

子どもを出産するにあたり健康保健センターに幾度も足を運んだが講師の方々の講義も納得のゆくもので大変参考になった。しかしながら施設が古く、廊下も寒く、産婦人科の病院が素晴らしすぎるせいか、ギャップがあり過ぎてもうちょっとなんとかならないものかを感じる。子育てしやすい街にしたいなら、保健センターを北欧風の建物に建て替え、全体的に明るくしてイメージアップしたらどうか。建て替えられないならリフォームすべし。

いつまでも昭和の小学校の保健室と調理実習室で良いなんて誰も思わない。

---

・保育園の待機児童。

・集団検診を行う朝霞駅の道路問題

市役所や、保健センターへ向かう道はベビーカーにはとても不向きな危ないみたいです  
交通量の多さに加えバスも通ります、ですが歩道がしっかりしておらず  
とてもこまっています

・朝霞台駅のバリアフリーが完備されていない点

駅に入る時もエスカレーター、駅の中もエスカレーター  
とても不便です。

・公園での喫煙者

北原にある「北朝霞公園」はタクシーの運転手などが休憩に来るため  
入り口でよく喫煙しており困ってます

また、野球場利用者も喫煙し、ポイ捨て。とても迷惑です。

小さい子供はなんでも拾います、タバコのゴミだらけ、どこが子育てしやすい街なんですかね？

・横断歩道や、道路の段差が多い問題

こういう細やかな点も直して欲しいです。

---

「自然・環境に恵まれたまち」の項目とダブりますが

「わくわく田島緑地」を無料で利用できる、キャンプ場にしたらいかがでしょうか。

「田島公園」のトイレもあるし、駐車場もあります。

前例として、埼玉県神川町の「かんなの湯」裏にある、町営の「自由広場」があります。

ここはキャンプができてそのまま、テントで宿泊できます。そのかわり、駐車場は 17 時～翌日の 8 時まで閉鎖されます。(車を駐車できるが、朝まで出られない)

これで、深夜の車の出入りの騒音を防げます。

ここならば民家も離れているし、新たに整備するお金も必要ないと思います。

近くにキャンプ場もないことで、民業圧迫にもなりません。コロナ禍でのレジャーにはうってつけだと思います。

今、キャンプブームですし、子供たちにとっても思い出づくりや、心身の健やかな成長に寄与すると思います。

バーベキュー場ならば、秋ヶ瀬も戸田の道満グリーンパークもありますが、泊まることができません。  
個人的には泊まれるようにすれば良いのと思いますが、他市のことから。

バーベキュー場とキャンプ場では、心身成長効果が全く違います。布一枚外が暗闇の中、寝袋にくるまって両親と泊まることは

家族の絆、大人の凄さを子どもは知ることができると思います。

大人の私でさえ、わくわくします。

夜中に、空を見上げると満天の星空。

焚き火を観ながら、ちびちび酒を呑む。

早朝、風が凪いで靄がかかる川面を見ながらコーヒーを淹れる。

たとえ雨が降っても、テントに当たる音を聴きながら本を読むだけでも癒されます。  
是非、やっていただけると嬉しいです。

---

朝霞台駅にエレベーターが設置されておらず、子どもを乗せたベビーカーでの電車利用が困難。

---

安心して子供と一緒に散歩をしたいが、車通りが多く、歩道が狭いので安心して子供と出かけられない。

道路を整備した方が良いと思う。

また電車に乗る際も、朝霞台駅にはエレベーターがないため、子連れでベビーカーに乗せて出かけることができない。

---

こちらからコンタクトをとらないといけないことが多く、行政側からの発信が少ないため、1から調べなくてはいけないことが多い。

出産後引っ越してきたため、子育ての情報が受け取れていない気がした

---

子供に対しての取り組みは、子供がいないので分からない。

子供を作りたいと思える支援は、まったく感じられない。

---

児童館が充実しているのは本当にありがたいです。

---

未就学児の検診は一斉に集めてやってくれるのは助かります。

ただ、朝霞台駅近くの人も保健センターまで来なきゃいけないと聞いた時は「近くに会場を作ってあげればいいのに」と思ってしまいました。

児童館も沢山あって助かります。

---

様々な取り組みありがとうございます。

不登校の小学生の増加が関心事です。

地域の中に公教育以外の社会教育の場があり、民間や地域の有志の手で不登校の子どもたちの日々の居場所や学びの場所を提供できる様になると良いなと考えています。

---

働きやすい町と対句。市内企業合同で託児所を作るとか市も援助しながらの働きやすい環境作りも同時に。働きながら子育ても。失業概念がない旧ソ連では託児所付きの工場でも女性も子育てしながらみんな働いていました。

---

市からの積極的なアナウンスやアピールが聞こえて来ない為、子供がいない家庭ではサービスが向上しているか認識できる機会が全くない。

---

志木市から引っ越してきました。志木市では小学生が放課後そのまま学校の敷地内で遊べる仕組みがあり、学童に入っていないなくても5時(冬期は4時半)まで預かってもらえました。朝霞市でも同じような仕組みを導入してもらえたら嬉しいです。朝霞駅の東口側は、歩道が狭く危険な道路が多いので、学校の敷地内でそのまま遊べると安心です。

また、朝霞駅の南口側には大きな公園や図書館もあり子育て環境が充実していますが、東口側は公園も小さなものが点在しているだけで遊具も少なく残念です。図書館も小さなもので構わないので、駅の近くにあるとありがたいです。

東口側には土日に子供が遊べる場所があまりないので、学校のグラウンドで遊ばせたいのですが、野球やサッカーなどで常にグラウンドが使用されていて、他の子供達が遊べないのが残念です。端のほうだけでも使わせてもらえるように出来ないのでしょうか？

---

(1)学童も保育園も多様な試みで、対象者が多い割合に民間への助成金なども確立していて望ましいと思う。

(2)貧困救済対策は、ステップアップが必要かと思います。子ども食堂や、子どもの居場所などが不足しています。子ども食堂の日常化が必須。朝食欠食児童生徒への対応が見えてこない。埼玉県下でもまだ未知数だが、学校や福祉課での把握で朝食欠食児童生徒が学校で朝食を食べられるような先駆的取り組みを望みます。学校応援団や近所の元気高齢者の助力で公的な体制で食すことが出来るように希望します。

---

児童館が充実しているのは、とても有り難いです。

---

・朝霞台駅にエレベーターが無く、ベビーカーで利用できない。そのため東上線を利用する時は志木駅から乗らなければならない。

・車通りの多い道でも歩道が狭く、ベビーカーでの移動や、子供と歩く時に怖い。

・乳児健診や予防接種など、子育て世代包括支援センターの活動はしっかり運営されているように感じる。

---

・東武東上線朝霞台駅を利用していますが、現在、0歳時の家族がおりベビーカーを使うのですが、エレベーターがなくて困っています。エレベーターがあると嬉しいです。

・朝霞台駅付近にも保健センターの機能のある出張所があると嬉しいです。子供の定期検診に連れて行きやすいので。

---

まだ子供がいないため、市の活動について知らない部分が多いためなんともいえません。

ただ、Q7の回答の通り生活道路に課題があると思います。

子供が車にひかれるリスクは高いと思います。

---

3ヶ月検診、6ヶ月検診も行って欲しい。

---